VIENE DE LA PAG. TRES to, el partido que arrastró a los sectores populares, fué el partido Rodriguista, denominado Constitucional, El partido de Esquivel, aunque más mlluenciado por elementos Hberales, y por lo tanto más autorizado para llevar el pais a la normus democráticas, no consiguió la confianza del pueblo, en mucha parte por estar apoyado en lo sectores gubernamentales, por ser el partido oficial. Eran estas las condiciones politicas de la nación, cuando vinieron las eleciones. El pais que estaba de lleno con Rodri guez, porque veia entre otras cosas el triunfo de éste, el que brantumiento de la oligarquia existente, se impuso en las elecciones de primer grado, dando el triunfo al partido constitucional, pese a la enorme presión del gobierno. Los esquivelistas, trataron de impocerse por la fuerza, y fue por esto que el 7 de noviembre, San José y las poblacionea de los alrededores, se levantaron dispuestas a defender su triunfo a costa de cual quier sacrificio, maj armados con palas, picos y piedras. La noche del 7 de noviembre hubo gran castidad de choques y tiroteog entre las fuercas armadas de los esquivelistas, v las masas de los rodriguitas. Ante la actitud decidida de los constitucionalistas, el Presiden te don Bernardo Soto se viô obligado a renunciar, entregando el poder al Dr Durán, que era de la confianza de los rodriguistas, obligando con es to a deponer las pretensiones de los jefes militares del esquivelismo. Quedò confirma do en esta forma el triunfo de los constitucionales lo que demostró la decisión del pueblo de que se le tomara en cuenta para la solución de los problemas de interés público. En adelante, el pueblo no podria ser engañado, no podría ser str burlado impunemente. La lección dejaba una alta ense-

debia ser tenido como un factor importante, en los probis mas del país, que anteriorman te habian sido de la competen cia exclusiva de las camarillas gobernantes. Por este motivo, nosotros damos gran importan cia y significación a esta fecha en la historia de nuestro pais. Aquellas luchas nos dejaron el reconocimiento legal del derecho del pueblo para decidir su destinos, lo que es hoy dia una poderosa arma en manos de los trabajadores para conquistar su mejoramiento. Ya la mayoría de lo caudillos liberales que acompañaron al pueblo en sus luchas, con muy honrosos excepciones, se han apartado de él, o lo han traicionado. Ya aquellos caudillos "que recorrian los pueblos mon tados a caballo para liamarlos a la lucha", han dejado de existir, o están en lucha contra el pueblo La situación ha cambiado y más de uno de aque-Ila liberales que no veian en el triunfo sino la libertad para enriquecerse a expensas del pueblo, que no veian en el triunfo la seguridad de q' los dineros que gastaban los generales se invirtieran en carreteras para desarrollar sus fincas, se han apartado del pue blo, que además de las carreteras quiere el bienestar popu lar Ya los ricos liberales que en aquel tiempo acaudillaban al pueblo están en su mayoría satisfechos, y ven con descon fianza el nuevo movimiento popular que poco a poco se va delineando y que poco a poco se va gestando, movimiento que tan certeramente llamé don Ricardo el partido de "los camisas blancas". El movimiento popular ha perdido sus aliados de otra época. Pero hay algo que no puede perder, el pueblo, porque está en la conciencia misma de la nación, y porque sabrá defenderlo a toda costa; y es su derecho a decidie sus destinos, y que no legaron los que con su espíritu de sacrificio conquista ron el triunfo el 7 de noviembre de 1889. . . . . . .

### El 7 de noviembre de 1936 en Madrid

VIENE de la Pag. TRES-Daladier y Chamberlain, estaban en aquellos tiempos muy agradecidos con el fascismo, que les ayudaba a destruir las verdaderas democracias de los paixes vecinos, y hasta a des truir la democracia de su propio pais, como en el caso de Daladier Por esto retaron a

ñanza: el pueblo debia ser to-

mado es cuenta, y en adelante

la República española y la extrangularon económicamen te, para quedar bien con sus grandes amigos de Munich. La defensa de España fue imposi ble en estas condiciones. Pero la defensa de Madrid fue de utilidad infinita para los

mer lugar apreciar el verdadero sentido de la "democracia" a lo Daladier, y pudieron de antemano señalar a los verdaderos provocadores de la guerra, para no dejarse arrastrar por ellos a una matanza esteril Un cartelón enorme colocado en Madrid decia: "Hoy es España, mañana será el mundo". Madrid acusaba con este afiche a quienes no querían evitar la guerra, y esta acusación orientará a los trabajadores de España y del mundo, para hacer la conquis ta definitiva de su liberación, en vez de dejarse arrastrabajadores. Pudieron en pri l' trar a la guerra imperialista...

# Pacifismo Imperialista

VIENE DE LA PAG. TRES | co y militar. Los grandes paia ser sacrificadas inútilmente en ella, es oponerse a una matanza colectiva y a la destrucción de una civilización

- Pero el punto de vista marxista sobre la guerra no se limita a establecer qué clase de guerras son justas y qué clase de guerras son injustas El punto de vista marxista va mas alla. Estudia y determina en forma científica, las cousas reales auténticas de la guerra-Y con base on tal analisis cientifico de las causas de la gue rra, señala los procedimientos, las vias para terminar con ella para siempre. El marxismo demuestra que la guerra es un fenómeno característico de la sociedad capitalista y que mientras exista el capitalismo, exist,rá la guerra. El marxismo enseña que las rivalidades comerciales entre las grandes potencias industriales, en una fase determinada del desarrollo de estas potencias, se trasladan al terreno politises capitalistas necesitan mercado para sus productos manu facturados y fuentes de materias primas. Necesitan pueblos enteros que trabajen casi como esclavos para ellos. Necesitan de imperios coloniales. Aquellos que no los tienen, (Alema nia Japon, Italia etc.) luchan por tenerlos y vana a la guerra Aquellos que los tienen luchan por conservarles y tam bien van a la guerra. Tal es el caso de la presente guerra europea. Por eso los comunistas franceses e ingleses y alemanes luchan contra la guerra, por la paz y denuncian ante las masas de sus respectivos paises el caracter imperialista de ésta. Pero no se limitan s eso. Luchan además por el derrocamiesto del regimen capitalista en sus respectivos paises, luchan pues, por destruir definitivamente las causas de la guerra. Este es el pacifismo, marxismo y leninista

## El 7 de noviembre en Costa Rica en 1889 NO CREEMOS CAPAZ AL...

VIENE DE LA la Página

Finta Nº 894- tomo XLIV-folio 79: comprada a Andrea Serrano de Selva por la suma de 600.00. Escritura autorizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sacasa el 20 de julio de 1937 Esta finca es el sitio "San Pedro"

Finca Nº 7732-tomo CILV-folio 21: Sitio "Santa Rita", comprado a Francisco Salinas Molina, por 1.000.00 escritura autorizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sacasa

el 24 de junio de 1938

Finca Nº 10740-tomo CLXV-folio 23: finca urbana compraca e Francisco Salinas Molina por 500 00. Escritura autorizada por el Dr. Sevilla Sacasa (Guillermo) el 24 de junio de 1938

Finca Nº 5582-tomo XIXII-folio 66: finca "La Concepción", comprada a Francisco Salinas Molina por 500 00. Escritura autorizada por el Dr. Guillermo Se-villa Sanca el 24 de junio de 1938.

Finea Nº 5628-tomo XLIV-folio 6; finea urbana comprada a Francisco Salinas Molina por 700.00. Escritura autorizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sacasa el 24 de junio de 1938.

Finca Nº 6267-tomo XLI-folio 200: Sitios "San Gabriel" v "San Ignacio"; comprados a Rosa Núñez viuda de Plata, por 2 400.00, el sitio San Gabriel; y por 1.900.00 el sitio San Ignacio Escritura autorizada por el Dr. Arturo Velásquez Alemán el 5 de febrero de 1937-

Finca Nº 12,266-tomo CLI-folio 201: Derechos en San Gabriel y San Ignacio comprados a Fidelmo Náñez por 2.400.00. Escritura autorizada poy el Dr. Arturo Velázquez Alemán el 5 de febrero de 1937,

Finca Nº 12:267-tomo CL1-folio 203: Todos los derechos en los sitios San Gabriel y San Ignacio, comprados a Rosa Núñez viuda de Plata por 2.400-00 y 1.900.00 los de cada sitio respectivamente. Escritura autorizada por el Dr. Arturo Velézquez Alemán el 5 de febrero de

Finca Nº 6267-tomo CLI-folio 200: Derechos en los sitios de San Gabriel y San Ignacio; comprados a Alcibiades Fuentes Solorzano por 350-00 Escritura autorizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sacasa el 19 de agosto de 1937.

Finca Nº 11969-tomo CXLIII-folio 175: situada en el barrio de "El Hospicio" de esta ciudad; comprada a Rosario Emilio Matamoros de Altamirano hijo, por 1 000. Escritura autorizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sacasa el 22 de julio de 1938.

Finca Nº 1795-tomo XCLVII-folio 58: comprada a Maria del Tránsito Zamoya, por la suma de 100.00. Escri-tura autorizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sacasa el 30 de julio de 1938.

Finca Nº 12.268-tomo CLI-folio 204; Derechos en los sitios San Gabriel yl San Ignacio comprados a Cornelio Henry Hueck pr 1900.00. Escritura autorizada por el el Dr. Arturo Velázquez Alemán el 5 de febrero de 1937.

SOCIO EN "Compañia Cafetalera de Chontales" Sociedad Anonima con un capital social de 50.000.00. Inscrita bajo el Nº 823-tomo V libro 2º folios 233 al 236-Rgistro Mercantil. Escritura autorizada por el Dr. Alejo Icaza Icaza el 5 de junio de 1935.

SOCIO EN "Compañía Azufrera de Nicaragua". Sociedad Anónima con un capital social de 2,500.00. Inscrita bajo el Nº 884, tomo V, Libro 2º folio 149 a 155 del Registro Mercantil- Escritura autorizada por el Dr. Luis Ortega el 16 de octubre de 1936.

SOCIO EN "M. D. Pataky y Compañía Ltda." Sociedad Colectiva con un capital social de 20.000.00; inscrita bajo el Nº 943-tomo VI Libro 2º folios 129 a 134 del Regfistro Mercantil; escritura autorizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sacasa, el 11 de noviembre de 1937.

SOCIO EN "Sociedad Empresa Periodistica "Novedades". Inscrita en el tomo II Libro 2º a folio 243 y bajo el Nº 970 del Registro Mercantil.

SOCIO EN "Compañia centroamericana de Inversiones S A. Sociedad anónima con un capital de 160.000.00 dosares; socios Horacio Aguirre Muñoz, Miguel Bermudez D., Arbelles y ENRIQUE PEÑA. Loteria en combinación con carreras de caballos. Inscrita bajo el Nº 2998-tomo VII Libro 2'-folios 149 a 155 del Registro Mercantil; escritura autorizada por el Dr. Guillermo Sc-

villa Sacasa el 5 de agosto de 1938. Finca N 5070-tomo LIII-folio 154-57: "Quinta Nina" Situada en los alrededores de Managua, comprada a Ines de Lupone, por 100.000.00 (cien mil córdobas); escritura autorizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sa-casa el 27 de abril de 1938. . . . .

Finca Nº 3312-tomo CLX-Folio 269: Rústica comprada José Solorzano Diaz por la suma de 800-00; escritura autorizada por el Dr. Guillermo SevillaSacasa el 20 de junio de 1938.

Finca Nº 6989-tomo CLX-folio 109: Finca rústica, comnrada a José Solorzano Díaz, en 800.00; escritura autorizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sacasa el 20 de junio

Finca Nº 6084-tomo CLX-folio 110; Finca rústica com-

# DIRECTIVAS

Se publican las siguientes Directivas del Partido Bloque de Obreros y Campesinos-

PROVINCIA DE PUNTARENAS:

Presidentes efectivos: Juan José Mora Granados; José Tomás Espinosa; Alfonso Rodriguez; Rafael Fonseca-Tesorero: Eloy Sánchez

Secretario: Dionisio Hernández H. Vocales: Carlos García C. y Carlos Carballo.

PROVINCIA DE LIMON:

Presidentes Efectivos: Rogelio Carlos Mendoza Mendoza; José Angel Coronel Rivera. Secretario: Carlos Luis Quiros Gutiérrez. Tesorero: José Angel Rodriguez Fallas-Vocales: Juan Luis Monge Solano; Francisco Tellez; Rogelio Valverde Ortiz-

LEA en "La Tribuna" del próximo domingo el Manifiesto del P. B. de O. y C

prada a José Solórzano Diaz, en 800.00 Escritura au-torizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sacasa el 20 de junio de 1938-

Fmca Nº 8564-tomo CLX-felio 112: Rústica comprada a José Solórzano Diaz por la suma de 800.00; escritura autorizada por el Dr. Guillermo Sevilla Sacasa el 20 de junio de 1938.

TRES fincas urbanas situadas frente al Campo de Aviación compradas a Enrique Peña, el 2 de setiembre de 1938 en siete mil cordobas cada una Bajo los números 12691 tome 168 folio 1 Nº 12692 tomo 166 folio 2 Nº 12693 tomo 166 folio 3.

Finca Nº 3259 tomo 170 folio 16: "Las Mercedes" comprada a Orontes Lacayo el 8 de noviembre de 1938 en 25

#### El 7 de noviembre en La Unión Soviética

VIENE DE LA PAG TRES el partido llamó al puecio a la,

Para quiencs no tienen una visión marxista de los acontecimientos históricos, para quie nes no creen en la fuerza des proletariado, la revolucion iniciada el 7 de noviembre en Petrogrado parecia absurda y condenada al fracaso. El partido comunista ruso, aparente mente débil y pequeño, se habia impuesto la tarea gigantes ca, de destruir un régimen milenario consolidado a través de los siglos en el enorme territorio ruso. Al principio el partido comunista ruso, parecia una hormiga tratando de dominar una piedra. Pero ante el asombro de todo el mundo, que nunca creyo en el triunfo de la revolución socialista, la bormiga termino por dominar totalmente el obstaculo. El régimen feudal y capitalista ruso, pese a su enorme poder, estaba minado y corrempido, en tanto que el movimiento que se iniciaba el 7 de noviem bre en Petrogrado, era joven y crecia dia con dia porque significaba el porvenior, la fuerza nueva llamada a transformar la antigua sociedad-

El 7 de noviembre en Petro grado, señala el comienzo de una nueva era para la humanidad. La revolución iniciada ese dia, triunfo totalmente, demostrando al mundo que el régimen socialista es el único sistema que puede sustituir al podrido régimen capitalista, engendrar de guerras y de miseria para los trabajadores. La revolución del siete de noviembre, fue la primer revolu ción proletaria que triunfo y se consolidó en el mundo.

Hoy, 22 años después del dia de la revolución, nadie puede dudar de su triunfo. Los imperialiatas provocadores de la guerra actual, saben que tienen en el país del socialisme y del proletariado un ene miga formidable que sabra pedirles cuentas por la matan sa a que han lanzado a los tra bajadores. Hoy el proletariado internacional sabe que sus ideas sobre el socialismo no eran falsas, ni eran utópicas, ni eran irrealibles. El potente desarrollo de la patria del socialismo, les está diciendo claramente que este sistema no solamente es más justo q' cual quier otro, sinh también que es capaz de deserrollar las fuev zas materiales y humanas a un grado nunca alcanzado y que sobre todo es el único regimen que salva a los trab=jadores de las guerras.

### EL UNICO CAMINO ...

VIENE DE LA 1ª PAG-

encontrar mercado en lo Estados Unidos. Lo que nosotros queremos plantear es esto: ¿qué piensa hacer el gobierno? ¿Por qué no habla? ¿Por qué no actua? Pensara seguir con los brazos cruzados en momen tos en que el pais necesita un plan de emergencia? Va a esperar que el ciclón se nos venga encima? El único camino que encuentra es cargar a los cafetaleros pequeños-que son los que etán amenazados-y al pueblo en general, con nucvos impuestos. No se da cuen ta de que con eso en vez de resolver el problema lo agravará? ¿Y el calderonismo? Para que quiere su mayoria parlamentaria? ¿Por qué en vez de hablarnos tanto de Rusia no nos habla de Costa Rica? ¿Por qué no nos expone el método que seguirá para que seguira para poner a flote la economia na-

### Con los asala...

VIENE DE LA la Paginatran salida a la luz pública ba jo el amparo del partido que les paga por dar rienda suelta a sus miserias; otros, escribien do como en ejercicio de pala breria insustancial, para hacer méritos ante sus amos, a fin de que no sean olvidados en el reparto de los "huesos" si es que llega esa hora paradisiaca con que sueñan: cuatro años de descanso para sus fati gas de escritores bajo la presidencia de don Rafael Angel-¿En qué consisten esos ataques? En lo mismo de siempre: estos escritorzuelos no tienen imaginación no hacen sino repetir por enesima vez todas las calumnias internacionales dirigidas contra los partidos progresistas. Claro, el disco está gastado y cuando los ciudadanos lo escuchan ya sabemos que no hacen otra cosa que sonreir y hacerles la higa a estos "cruzados" de la gran jornada "democrática"

del calderonismo, que como

Caldera el de "Novedades" ba,o el nombre de Alcides Alar con anduvo metido hasta mas arriba de la bragueta en la propaganda franquista.

Para darle novedad al disco ahora nos viene con una variaste c' niño precoz del periodismo nacional Antonio Ze laya que hoy es Harmodio Armonico y mañana "Entomô logo": los reportajes al Presidente Cortés, adobados con su magnifico lenguaje, perjeñados por su pluma "única en América" desde la de Montalvo; y con su estudio de Manuel Mora, levantando a doble columna, en negras, en el cual no sabemos que es más de admirar, si la lógica de la exposición o los adjetivos pre ciosos de su selecto léxico.

Estudio maraviltos. En el Se revela Zelaya un profundo conocedo- del marxismo o doc toralmente nos da lecciones de teoria que no hemos de eal olvido, sobre todo cu do estas leciones son el exponente mejor de su juicio, de su canacidad nara iuzga- rectamente, es decir de su sindé

Bien està el Entomologo en su análisis o disección de la personalidad de Manuel Mora, este oficio calza bien con su naturaleza tropical, y con sus altos vuelos de escritor; leyén dolo, creándolo nuestros lecto res hemos tenido muy presente toda la sal y la profundidad de don Francisco de Quevedo cuando excribía su Visita y Anatomia de la Cabeza del Cardenal Armando de Richeleu Por cierto que en estas páginas encontramos el secreto que mueve a Entomálogo contra nuestro compa nero y el secreto es este: Yo "me entiendo".

Entomologo se entiende, estimados lectores; es fácil y agradable y provechoso ser campeón en las actuales cir cunstancias; tiene el aplauso de todos los "brochas"; no es raro que pronto, como en el caso del libro de Fernando Mar tinez empecemos a leer elogios para Entomólogo procedentes de la cofradía de los "brochas".